

4 Économie

Signature de convention entre l'ENEF et l'Institut ESRI de Californie (USA)
Renforcer les capacités de formations et d'apprentissage



Echange de documents avec Sylvestre Makak, directeur de Géocom (gauche).



Le directeur général de l'ENEF, Bruno Nkoumakali, lors du paraphe des documents de partenariat.

JM
Libreville/ Gabon

LE directeur général de l'École nationale des eaux et forêts (Enef), Bruno Nkoumakali, et le représentant de l'ESR (Environmental systems research institute) de Californie au Gabon, par ailleurs directeur de Géocom, Jean Sylvestre Makak, ont signé, ven-

dredi dernier, une convention de partenariat visant à fournir gratuitement à l'ENEF une licence académique (Education grant for the national forestry school). Ce document va donner des droits d'accès à 100 licences pour le logiciel ArcGIS dans le cadre des formations en géomatique forestière (Licence et Master) à partir de la rentrée prochaine. Le directeur général de l'ENEF s'est réjoui de ce

partenariat qui va permettre, dès la rentrée académique 2018-2019, d'ouvrir la Licence professionnelle. «Nous avons besoin de ce type de partenariat pour hisser plus haut nos offres de formation. Cet engagement solennel laisse augurer d'un avenir plein d'espoir dans notre école forestière et environnementale, résolue à devenir leader de la formation forestière dans l'espace du Bassin du Congo. Notre souhait est

de signer plusieurs partenariats, non seulement avec les entreprises, les bailleurs de fonds, des fondations, mais également avec d'autres structures d'enseignement supérieur dans le cadre des échanges inter-universitaires», a dit M. Nkoumakali. Le directeur de Géocom, quant à lui, a indiqué: «le partenariat public-privé est primordial pour asseoir des synergies. Ainsi, les étudiants ont la possi-

bilité de connaître l'univers des entreprises à travers des stages. Dans cette optique, l'insertion professionnelle des cadres dans les entreprises est plus pratique, lorsque les deux parties se connaissent mieux. En plus, lorsque nous parlons de professionnels et de créateurs d'entreprises; les jeunes qui maîtrisent les rouages d'auto-entrepreneuriat peuvent se mettre à leur compte pour créer la richesse.»

Forêt communautaire de "Croissance et développement rural"
Des projets pour combattre l'exode rural

C.O.
Mintzic/Gabon

LE président du Conseil départemental de l'Okano, dans la province du Woleu-Ntem, Célestin Edzo Messale, a récemment visité les différents sites de production de "Croissance et développement rural" (CDR), au village Mindzi, dans le canton Okala-Lalara. Cette visite guidée, menée par Saint-Clair Ngui Sima, président de CDR, a permis aux autorités d'apprécier les réalisations de cette structure économique dans cette zone rurale. Donc une menuiserie qui emploie une dizaine de travailleurs locaux et un groupe électrogène qui alimente le village en électricité. La CDR, créée récemment, compte une soixantaine de membres et a un cahier des charges dans lequel il



Les autorités politico-administratives et le président de CDR lors de la visite guidée.

sont notés les activités déjà menées et des projets. «Nous avons même déjà assaini les sites pour permettre aux fils d'ici, qui sont partis ailleurs, de construire leurs maisons, afin de se réinstaller au village. Cela entre aussi dans le cadre de notre politique», a informé Saint-Clair Ngui Sima. A l'actif de CDR à Mindzi, la construction des logements des enseignants, du corps de garde, du dispen-

saire et l'extension de l'électrification du village, entre autres. Pour une bonne organisation, l'association a ouvert un compte bancaire qui lui permet de réaliser ses projets à moyen et long termes. «Derrière cela, nous avons le contrôle de l'Etat qui vérifie si nous appliquons leurs directives. C'est d'ailleurs ce que demande l'Etat. Aujourd'hui, nous avons 22 millions dans ce compte bancaire»,



La scierie de CDR fonctionne bien.

confie le président de CDR. En outre, la CDR dispose aussi d'une caisse de secours pour réaliser les projets à court terme. «Cette forêt communautaire nous a apporté un élan considérable, parce qu'elle sort un bon nombre de jeunes de l'oisiveté. C'est pourquoi, nous encourageons la politique du chef de l'Etat qui a mis en place cette initiative pour rendre les populations rurales au-

tonomes. L'Etat étant asphyxié, ces forêts communautaires nous permettent de réaliser un certain nombre de projets visant à combattre l'exode rural», a expliqué M. Ngui Sima. Au terme de cette visite, Célestin Edzo Messale a félicité et encouragé les membres de CDR pour ce travail satisfaisant. Non sans remercier le chef de l'Etat pour sa politique qui tend, selon lui, à sortir les Gabonais de la pauvreté.

Brèves

Ouganda/ Les utilisateurs de WhatsApp bientôt assujettis à une taxe

Les utilisateurs de WhatsApp en Ouganda devront désormais s'acquitter d'une taxe. En d'autres termes, les Ougandais qui utilisent le service de messagerie Internet WhatsApp seront facturés. C'est désormais une taxe journalière de 200 shillings (environ 30 francs) qui sera appliquée après l'approbation par le Parlement d'une nouvelle loi. Cette décision, qui entrera en vigueur le 1er juillet 2018, est déjà au cœur d'une controverse. Les transactions par mobile money seront également taxées, à raison de 1% prélevé sur la valeur totale de chaque opération.

Sénégal/Le pays désire attirer en cinq ans, 22 000 jeunes dans le secteur agricole

Introduire 22 000 jeunes, dont au moins 60% de femmes, dans le secteur agricole. Tel est l'objectif que désire atteindre d'ici 5 ans, le projet Feed the Future Senegal Jeunesse en Agriculture, grâce entre autres à un financement de 4 millions \$ (plus de 2 milliards de francs). Ce projet vise à accroître l'engagement des jeunes dans la croissance économique du Sénégal, en agissant sur le levier de l'agriculture, de la formation et de l'innovation, a été lancé ce 22 mai 2018 à Diamnadio, au Sénégal. Il est financé par le gouvernement américain, par le biais de l'Agence des États-Unis pour le développement international (USAID).

Production cotonnière/ Le Togo table sur 140 000 tonnes pour la nouvelle campagne 2018-2019

Pour la campagne cotonnière 2018-2019, le Togo vise une production record de 140 000 tonnes sur la base de 180 000 ha emblavés. Ce qui représente une hausse d'environ 20% par rapport à la production de la campagne 2017/18, qui est de 117 000 tonnes. Cette saison, le prix versé aux contonculteurs pour le kilo du coton-graine, va perdre environ 10 francs. Il passe de 260 FCFA à 250 francs contre 240 francs sur la campagne 2016/17. Ainsi, pour galvaniser les producteurs, les prix des différents intrants ont été abaissés, sur subvention de l'Etat.

Rassemblées par W.N.

CHANGEMENTS
COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 04/06/2018

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1669	1USD =	562,136	1 USD	577,778
CAD	1,5142	1CAD =	433,204	1 CAD	461,650
JPY	127,7400	1JPY =	5,135	100 JPY	539,159
GBP	0,8768	1GBP =	748,126	1 GBP	784,990
CHF	1,1531	1CHF =	568,864	100 CHF	60 034,98
ZAR	14,8313	1ZAR =	44,228	100 ZAR	4 599,16
MAD	11,0813	1MAD =	59,195	1 MAD	61,90
CNY	7,4883	1CNY =	87,598	1CNY	90,23
KES	118,1300	1KES =	5,553	1KES	5,72

INDICES BOURSISERS

	en date du	
CAC 40	04/06/2018	5 475,35
DOW JONES	04/06/2018	24 655,95

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
04 Juin 2018: 76,82